

# 甘辛チャンネル

「つながり」

平成22年(2010年)穏やかな元日でした。除夜の鐘が近くのお寺から聞えて来る頃、車のエンジン音が鳴り初詣に出かける家族の姿が私のマンションから眺められます。

科学の進歩で人々はマシンの力で指先でキーを打つだけでチケットの購入、宿泊の予約も可能な時代になりましたのに、元日に神社に参詣し、今年一年の家内安全を祈願します。

古くから伝わる人々の文化がまだまだ健在である事に安堵と慶びを覚えます。

私は、寝正月でしたが松がとれた頃、所用で高槻の街までバスで出かけました。

帰りのバスで二人掛けの座席に腰を落着かせ隣りに中年の男性が腰をおろされました。

その方は白い杖をついていらっしやいました。静かな口調で話しかけて来られ「良いお天気のお

正月でしたね」。それからご自身の事を少しずつ話されました。

戦後数年を経て岡山県の海辺の町で出生された事。戦後日本国全体が貧しいながらも必死に復興に向けて働き、親達は僅かな食べ物の子供達に食べさせ、兄弟姉妹は子供達同志で面倒をみながら働く親を支えました。

隣りの席の男性は末子だったそうで兄弟達が世話をしてくれて家族の絆はしっかりつながっていたと言われました。

そして、父親からは「お前はそのままのお前であって良い、背伸びするな」と教えられた。

「僕は交通事故で意識不明だったが生命はあったけれど殆ど失明状態になりました。僅かな視力のお陰で一人で歩ける様になりました。」

終点でバスを降りお互いに「お気をつけて」と別れました。僅か30分足らずの会話でしたが父上の言葉、その方の静かな口調の中の強さと優しさをかいま見ることが出来ました。

た方達との会話はよく体験します。一期一会であつても人と人とのつながりをいつも感じます。地球上の動植物みなつながっているのですね。

## ふるさと農園

つながりを大事に感じる温かい今年初の外出でした。 N・Y

農園は稲作の田んぼだったので、参加者を募るには畑にするための客土を大量に運び込み、畑としてすぐに使用できるようにしました。これが昨日のことのように思います。

「農園の土作りは3年」と言われますがこの3年は土作りを行っています。良い土とは？

○通気性や排水性が適正で、根が十分に伸びられるような軟らかい土にする。

○保水力や保肥力を持っていることも大事です。

(土の粒子がくっつきあつた団粒構造の土壌は、空気も十分とおり、水分保持にも優れています) 冬場は土作りの時期です。

植え付けが少なくなった冬場は大きく掘り起こして、その穴に落ち葉等の堆肥を入れ、天地返しをします。

この作業は「寒ざらし」ともいいますが、土中に隠れていた内部の土を冷気と日光にさらすことによつて、土中に隠れている害虫の卵や幼虫、病気の

## 四季彩

### 柑橘類

みかん：ポピュラーな「蜜柑」温州は中国江南地方。原産地。鹿児島に渡来。

金柑（キンカン）：中国船が遠州灘に遭難時、船員が清水港で金柑漬けをプレゼントしその種より日本へ。

柚子（ゆず）：柑橘類の中で一番耐寒性がある。果実の実を結ぶ時期：「桃栗3年、柿8年、梅はすいすい13年、柚子は大馬鹿18年、林檎ニコニコ25」 T・N



## 後記

今年から会報を任されて悪戦苦闘で何とか形にしました。

会報のテンプレートをいただき原稿を入れるようになっているので、パソコン歴2年の私には難しく、読みづらいところが多々あると思います。

どうぞご容赦ください。 S・K